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Petite précision: la Science unifiée de Nassim Haramein permet de réunir en équations vérifiables ce qui était séparé : la 
Relativité d’Einstein et la physique quantique. Mais elle offre aussi de nouvelles possibilités de comprendre et de situer la 
spiritualité, et c’est ce qui m’intéresse plus particulièrement car cela pose questions. Ainsi par exemple :  si l’univers est régi par 
des lois d’échelle, notre vie le sera aussi, notre corps à plus forte raison. Qu’arrive-t-il si on s’en écarte ? Avons-nous encore un 
libre arbitre ?  Où va l’évolution, que cherche-t-elle ? Que pouvons-nous espérer d’une résonance harmonique avec l’univers ? En
quoi est-il une bénédiction ?
Des commencements de réponse peuvent être apportés même si, bien entendu, nul(le) ne peut prétendre détenir la vérité...
Déroulement : Introduction / 02:09 Les lois d’échelle / 08:10 Nous sommes tous connectés d'un point de vue physique et 
énergétique / 11:30 Qu’en est-il du libre arbitre / 14:32 Les lois d’échelles sont partout : un vrai miracle / 19:07 Rien ne peut être 
séparé dans l’univers. 
Le texte est disponible sur https://www.conscience-universelle.ch/podcasts/au-sujet-de-la-science-unifiee .
Sur la science unifiée de Nassim Haramien, une vidéo de 5’ : https://www.facebook.com/watch/?v=740926917497875
Pour en savoir plus sur l’espace-temps, une vidéo de 6’ : https://youtu.be/OWzqXRg5gHM
Sur l’univers : https://youtu.be/kGkDjV_CUj0
Sur l’échange d’information avec la Source : https://youtu.be/vuGfYEnwRWM
Sur la compensation symbolique inconsciente : https://youtu.be/pXs1YnIFuAY
Sur Nicolas Fraisse et ses étonnantes capacités : https://youtu.be/q-FMIXHv3tY
Pour se former et s’informer au sujet de la Science unifiée, un cours gratuit est proposé :  https://fr.resonancescience.org/

Dans l’approche de la science globalement déterministe, l’univers nous est décrit comme une gigantesque machine froide, 
indifférente et implacable à combiner les possibles en fonction de lois connues, encore à découvrir, et de hasards plus ou moins 
heureux. Notre univers finira de toute façon par disparaître dans de gigantesques tous noirs. Il n’y a donc rien à en attendre : il 
faut au contraire tout lui arracher, notre survie surtout, c’est le défi posé à l’humanité.
Dans l’approche de Nassim Haramein, tout est différent : le principe holographique énonce que chaque point dont est fait le Tout 
contient l’information du Tout. 
Le principe fractal énonce  que l’on retrouve les mêmes expressions des systèmes organisés à toutes les échelles, de l’infiniment 
petit à l’infiniment grand. 
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Ainsi tout interagit avec tout et ceci tout le temps ! Tout système interagit avec tous les autres systèmes, à travers cette structure 
des fluctuations du vide quantique de l'espace-temps qui produit des trous de ver partout. Selon cette idée, les électrons, les 
protons, les atomes, les planètes, les étoiles, les galaxies, les amas de galaxies, les superamas et les univers sont tous alimentés 
par une même source qui circule à travers toutes les échelles. Cette source est la fluctuation du vide à l'échelle de Planck. Elle 
ressemble à un océan de plasma parcouru par des vibrations, des informations, des énergies ou de la matière. Les trous noirs/ 
trous blancs sont partout dans l’infiniment grand des galaxies comme dans l’infiniment petit du proton, des cellules, ou encore via
le coeur et son noeud sinusal : Nassim Haramein et William Brown pensent que ce noeud est une singularité sphérique (mini trou 
noir) situé dans le cœur et qu'il serait en résonance avec la glande pinéale dans le cerveau. Biologiquement, le noeud sinusal est 
responsable du rythme cardiaque indépendamment du cerveau. Il pourrait être le siège de l’âme...Il est un lien privilégié avec les 
cellules de notre corps qui se synchronisent à travers les ondes gamma produites par les battements du coeur et son champ 
électromagnétique 5000 fois plus puissant que celui du cerveau.
Du point de vue de la science unifiée, la matière émerge de la structure granulaire de l’espace-temps à l’échelle de Planck via une
dynamique toroïdale, et cette même dynamique de « trou noir » existe au cœur des étoiles. Donc l’idée qu’un trou noir puisse être
aussi un vecteur de vie n’est pas une surprise. 
Dans le modèle holographique généralisé de Nassim Haramein, toute la matière
dans notre univers provient d'un proton s'étant échappé d'un autre univers et qui se
serait dilaté de manière extrêmement rapide car il se serait retrouvé dans une
densité inférieure à celle de l'intérieur de son "univers-mère".  
Ce qui est commun à la théorie classique du Big Bang, c'est donc que toute la
masse de l'univers s'est retrouvée confinée dans une singularité de la taille de
Planck (des milliards de fois plus petite qu'un grain de sable). Cette naissance
commune de tous ces atomes dans le "même œuf" peut être une explication au
phénomène d'intrication dans notre univers. Ce qui veut dire que tous les protons
de notre corps sont liés aux autres protons de l'univers qui fabriquent d'autres
corps humains, ou des plantes, des planètes, des étoiles, etc.
 
Nous sommes tous connectés d'un point de vue physique et énergétique. 
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Les lois d’échelles, ça concerne tout mais surtout la manière dont les univers s’emboîtent comme des poupées russes : 
« Tout ce qu’on observe dans l’univers, que ce soit l’énergie d’un système, les relations entre les systèmes, les différentes forces, 
etc. Toutes ces propriétés ne sont en fait que le résultat des informations circulant dans
ce réseau de trous noirs/trous de ver à toutes les échelles, que nous appelons "univers".
Nous pouvons considérer notre univers comme une bulle en contact avec d'autres bulles-
univers formant une plus grande bulle-univers et ainsi de suite. Notre bulle-univers pourrait
bien être de la taille d'un proton dans un autre univers. Cela se rapproche de l'idée de la
mousse quantique, un terme utilisé par les physiciens au 20ème siècle.
Si cela est vrai, des univers donnant naissance à des univers donnant naissance à des univers,
cette perspective de la création ressemble beaucoup à une dynamique biologique.»
Notre biologie se situe d’ailleurs justement entre l’infiniment grand et l’infiniment petit.
Les grandes choses sont constituées de petites choses. 
L'univers, par sa nature même, est connecté à travers des connexions de trous de ver et de
trous noirs à toutes les échelles, pas seulement de façon linéaire à une seule échelle mais à
toutes les échelles et nous faisons partie de cet univers connecté. Nous en sommes une
expression.

  Voici comment Olivier Alirol physicien aux côtés de Nassim nous parle de ces lois 
d’échelle: Le champ est composé d’une INFINITE d’échelles (de taille) ; ces échelles 
sont en résonance fractales et harmoniques. C’est à dire que l’échelle de Planck, puis 
des protons, puis de nos cellules, du corps, planètes, galaxies, etc. doivent être en 
résonance harmoniques. L’état d’harmonie ou de disharmonie (résonance harmonique 
ou non) entre deux types de corps de ce champ (deux échelles ou deux corps de la 
même échelle) peut être bénéfique ou négatif. L’harmonie/ l’équilibre d’un corps 
humain (avec ses milliards de cellules et ses milliards d’atomes) est à la fois naturel et 
fragile, le déséquilibre pouvant provoquer un dysfonctionnement d’un certain type de 

corps comme les cellules. La communication entre cellules par exemple est extrêmement importante pour entretenir cet équilibre.
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Ça peut être une anomalie de conscience (croyance fausse) qui déséquilibre l’équilibre chimique-cellulaire de notre biologie. 
(Olivier RSF). 
Qu’en est-il du libre arbitre ?
 
Comment situer alors dans ces emboîtements d’échelles un éventuel libre-arbitre ? « Le libre-arbitre est seulement un phénomène
local. Localement, vous avez votre libre-arbitre ; vous pouvez interpréter les choses autour de vous comme vous le voulez. Mais, 
il existe aussi des échelles plus grandes que la vôtre qui font la même chose. Et vous êtes influencé par ces plus grandes échelles 
de la création. Si vous vous écartez trop de votre chemin, ces plus grandes échelles vont faire en sorte que vous y reveniez. Car il 
existe un système de « sauvegarde» de l’univers. Pour que les choses puissent toujours aller vers plus de cohérence et pour 
empêcher qu’une chose puisse tout à coup tout détruire. Nassim Haramein. » Les lois d’échelle sont donc une bénédiction et une
protection. Elles orientent clairement l’évolution.

C’est ainsi que l’évolution sur notre planète a d’abord été physique et chimique durant 4 milliards d’année, puis elle est devenue 
biologique avec notamment la photosynthèse, la vie végétale durant 9 milliards d’années, les premiers vertébrés surviennent il y a
380 millions d’années, et depuis 500’000 ans les hominidés, cette évolution est devenue culturelle, religieuse, scientifique et 
technologique.

 Si cette évolution est inachevée, pas encore arrivée à son terme, elle pourrait devenir spirituelle à travers un meilleur usage des 
aptitudes de notre cerveau moral et religieux,mais surtout à travers les capacités encore sous exploitées de la conscience 
universelle. Elle y deviendrait notre véhicule vers l’infraconscient et le supraconscient – le champ de Planck et l’espace-mémoire 
–  grâce auxquels nous aurions accès à d’autres plans vibratoires et à d’autres capacités naturelles : les sorties de corps, 
les dons de claire audience, de claire voyance, les moments d’intuition, d’inspiration, les prémonitions, les coïncidences et 
les synchronicités. C’est ainsi que l’univers nous encourage à plus de cohérence, à bien user de notre libre arbitre 
localement. Cela demande de pouvoir dépasser notre ancrage corporel, de vibrer à des niveaux de fréquences plus élevées, et 
surtout bien entendu, d’être réconciliés avec l’univers, dans un lien empathique profond et admiratif. De l’aborder dans la 
confiance et la gratitude, en méditation par le souffle inspiré et expiré. Techniquement, par la sollicitation de la synchronicité du 
coeur et de son nœud sinusal qui fonctionne comme un mini trou de verre. C’est notamment par ce biais que Nicolas Fraisse (CF. 
https://www.conscience-universelle.ch/la-5e-dimension/nicolas-fraisse) parvient à faire des sorties de corps à volonté. Il affirme 

https://www.conscience-universelle.ch/la-5e-dimension/nicolas-fraisse
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que nous en sommes toutes et tous capables ! Toutefois, une telle avancée vers une évolution spirituelle ne pourrait se faire à 
l’encontre des lois d’échelle ni d’ailleurs sans la sollicitation de toute l’information disponible dans la mémoire de l’espace-
temps, donc provenant de tous les univers.
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Les lois d’échelles sont partout : un vrai miracle. 

Les vibrations d'un point particulier de l'espace-temps se propage toujours de la même façon ; en forme de doubles spirales 
opposées liées au ratio de Phi (comme les spirales des plantes). 
Chaque champ électromagnétique a sa propre fréquence créant des formes différentes avec des
couleurs différentes.  
Phi soit 1,618 est le rapport que l'univers utilise pour se multiplier et se diviser à tous les niveaux...
Sur les cônes de pin, les ananas, ou les fleurs de la famille des tournesols, on observe des motifs en
forme de spirales, qui s'organisent en deux réseaux qui se croisent. Si la curiosité nous pousse à
compter les spirales de ces réseaux, on obtient très souvent deux nombres consécutifs de la suite de
Fibonacci 1, 2, 3, 5, 8, 13, 21, 34, 55, 89…
C’est aussi un référentiel incontournable. 
La science unifiée pourrait nous dire ceci : Vous vibrez déjà, à l'échelle de Planck, qui constitue tous
vos atomes, molécules, cellules, organes, à la fréquence de Planck (que l'on appelle fréquence de vide
car c'est la plus petite fréquence possible de notre univers). Il faut voir des cercles concentriques. Le
cercle central, c'est Planck, puis les cercles concentriques autour du cercle central de Planck, ce sont
les atomes, les molécules, les cellules, les organes, puis le dernier cercle votre corps entier. La
fréquence de votre corps entier est l'amas de toutes ces fréquences "inférieures" (pas en terme négatif,
au contraire, plus la structure est petite, plus elle est énergétique - fréquence + élevée) ; ce que vous appelez "ma fréquence 
propre". Donc au niveau de Planck, dans votre corps vous vibrez déjà à la fréquence du vide. Mais votre fréquence personnelle 
(globale) vibre à une fréquence plus grande, moins énergétique. Chaque niveau (Planck, atome, molécule, cellule, organe, corps) 
vibre à une certaine fréquence. Si toutes ces fréquences sont bien alignées, en résonance
harmonique, chaque niveau sera en bonne santé (de Planck à votre corps et certainement plus
loin, avec la planète, le soleil, le système solaire, la galaxie, l'univers, etc.). Si un niveau ou
plusieurs dévie de ce niveau de résonance harmonique, un mal être, des maladies peuvent
survenir. 
CF. Le mécanisme de la compensation symbolique mis en évidence par le Dr Thomas-Lamotte.
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Mais à tout instant, nous sommes en liens étroits avec le champ : nous y déposons de l’information et nous en puisons, 
c’est une respiration, un download et un upload incontournables. En mode de rêve on s'approche du niveau de Planck. Il est 
le subconscient / inconscient. C'est là que la cohérence du corps se refait et se régénère. Chaque organe le fait durant le sommeil. 
C'est le domaine des rêves, de l'imagination, là que le canal est fonctionnel et puissant. Cet échange, cette rétro-action est la 
nature de la conscience et de l'humain; mais on peut aller encore plus loin, entrer dans le réseau - sous Planck on assimile le 
niveau biologique - les milliards de milliards de cellules, on se connecte avec le champ morphogénétique de la planète; alors on 
passe au niveau du système solaire parce que tous nos atomes sont issus du soleil et intriqués avec lui. En allant plus loin, on 
arrive aux galaxies, aux amas, à l'univers; au sub Planck on arrive aux multivers, aux intrications de tous les univers bulles. Nous 
sommes une toute petite poussière dans l’immensité des univers et pourtant nous avons accès à tout et qui est tout simplement 
miraculeux et fabuleux.

Rien en peut être séparé dans l’univers :

Nassim Haramein le rappelle clairement : « Il est important de comprendre que vous n’êtes pas
séparé de la dynamique qui crée les supernovas, les étoiles, les galaxies, les univers et la
structure de l’espace-temps à l’échelle de Planck. Vous êtes une partie intégrante de ce flux
d’information. Et ce que vous appelez votre corps et la complexité de la biologie autour de
vous, la nature fractale des arbres, des plantes, etc. Tout ça émerge de ce flux d’information, y
compris ce que vous considérez comme votre conscience. 
L’idée qu’il existe des choses spirituelles et des choses matérielles est aussi un concept de
séparation, de fragmentation, d’isolement. En fait, ce que nous appelons le monde spirituel est
peut-être seulement de la physique que nous n’avions pas encore comprise ; c’est-à-dire la
dynamique du monde matériel qui inclut le flot d’informations que nous appelons Conscience.»

Dès lors, « Si nous changeons notre perception de nous-même et parvenons à nous voir comme
des êtres éternels créant leur propre expérience physique, des êtres unis sur le plan d'existence que nous appelons la conscience, 
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nous commencerons alors à voir et à créer de façon très différente ce monde dans lequel nous vivons. - Edgar Mitchell, 
astronaute, mission Apollo14.»

On peut bien entendu s’opposer à ces lois d’échelle : les refuser, les nier, vouloir faire à notre guise et convenance. A condition 
d’en assumer les conséquences car nos états émotionnels profonds créent, nos états vibratoires plaisants et déplaisants attirent et 
repoussent une grande partie de ce qui fait notre réalité.
On pourrait imaginer une sorte de mécanisme du Karma: certaines
actions (convictions profondes ou certains états vibratoires) auraient une
charge positive, neutre ou négative qui attirerait des énergies semblables
ou convergentes, tout en repoussant les énergies contraires. Il y aurait
principalement ce qui éloigne, disperse, le non amour en somme. Et ce
qui rapproche, uni, aime. Si tout est interdépendant, interconnecté, notre
état vibratoire sera aussi en lien avec l'univers, les autres ou notre
environnement immédiat. Nous pouvons nous tourner vers des états affectifs
plaisants: la fierté, la satisfaction, la joie, l'exaltation, le soulagement,
l'espoir, la gratitude, les heureux hasards, la confiance. Et sortir des états
affectifs déplaisants: la colère, l'agacement, la frustration, le ressentiment, le
mépris, le dégoût, la convoitise, la culpabilité, la honte, la peur, la tristesse, la
rivalité.
Nous pouvons ainsi toutes et tous agir, ici et maintenant, pour orienter
notre Karma individuel et collectif.  Personnellement, je préfère me référer à ce qui nous caractérise plus profondément: à 
savoir nos états vibratoires plaisants ou déplaisants d'ailleurs. Ils sont de tous les instants incontournables. Leur prêter attention 
est une nécessité vitale car ils sont impliqués directement et indirectement, individuellement et collectivement dans ce que nous 
créons, attirons et repoussons, donc dans ce qui fait une grande partie de notre quotidien et de notre environnement, notre 
singularité en somme. Le Dr Hawkins, célèbre pour ses travaux sur la vibration et les niveaux de conscience, a publié des 
résultats d'une étude absolument incroyable qu'il a menée grâce à des tests kinesthésiques poussés permettant de départager vérité
et mensonge. Ainsi a-t-il pu établir les choses suivantes :
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- Un individu et vit et vibre en accord avec l'énergie de l'optimisme et le désir de ne pas juger les autres va contrebalancer la 
négativité de 90 000 personnes résidant aux plus bas niveaux d'énergie.
• Un individu qui vit et vibre en accord avec l'énergie de l'amour et du respect pour tout ce qui vit va contrebalancer la négativité 
de 750 000 personnes résidant aux plus bas niveaux d'énergie.
• Un individu qui vit et vibre en accord avec l'énergie de
l'illumination, de lafélicité et de la paix infinie va
contrebalancer la négativité de dix millions de personnes
résidant aux plus bas niveaux d'énergie.
- Un individu qui vit et vibre en accord avec l'énergie de la
grâce, du pur esprit qui transcende le corps, dans un monde
sans dualité et de complète unité, va contrebalancer la
négativité de soixante-dix millions de personnes résidant aux
plus bas niveaux d'énergie.
• Un seul avatar tel que Bouddha, Jésus Christ ou encore
Krishna contrebalancerait la négativité collective de toute
l'humanité dans le monde
d'aujourd'hui.
La population humaine s'autodétruirait si elle n'était pas
contrebalancée par ces champs d'énergie supérieure.
Ce sont les lois d’échelles, les niveaux vibratoires de notre
singularité humaine qui nous invitent à nous élever vers
des buts plus élevés...ce qui est conforme à la dynamique
fondamentale de l'univers.
Car     :   La loi de la vie n'est pas la loi de la haine, la loi de la
force ou la loi des causes mécanistes; celles-ci sont les lois
de la non-vie, de la mort, de l'entropie. La loi qui domine
la vie est la loi de la coopération tendant vers des buts
toujours plus hauts, et c'est aussi vrai pour les formes de



11 Les lois d’échelles

vie les plus primitives. Chez les humains, cette loi prend la forme de l'amour". On peut la voir comme la gravité, la force 
qui retient tout ensemble.


